

ce qu'elle souffre, elle regarde Jésus et dit : Amour !

Quelle ineffable jouissance pour le Dieu qui désire tant d'être aimé ! Ainsi il vit avec la religieuse dans l'intimité ; il aime à lui parler, à se consoler auprès d'elle. Et la religieuse le sait : songeant aux outrages dont son Époux est l'objet par les crimes qui l'offensent, elle redouble alors d'affection par un accomplissement plus fidèle de ses devoirs, un dévoûment plus généreux de son cœur. Oh ! comme elle jouit, elle aime, quand elle peut se dire : par ce regard compatissant jeté sur la croix, par cette parole brûlante que je lui adresse, par ce sacrifice expression de mon affection, je donne une jouissance au cœur de mon Époux divin ! Moi, faible créature, je donne du bonheur à mon Dieu ! je lui fais goûter l'enivrement de l'amour !...

III

La religieuse est une victime qui honore Dieu. Vous assistez en ce moment au sacrifice de l'autel. Votre foi vous apprend que la victime sacrée y est immolée, y rend à Dieu un hommage d'une valeur infinie ; mais la messe tire son efficacité de l'immolation du Calvaire dont elle est, quoique d'une manière non sanglante, une reproduction.

C'est quand il était sur la croix, qu'il n'était qu'une plate de la tête aux pieds, que son Sang ruisselait en flots abondants de ses cruelles blessures, que dans une immense douleur il exhalait le dernier soupir, c'est alors que Jésus honorait son Père, en montrant qu'il reconnaissait son souverain domaine sur sa vie qu'il sacrifiait, en lui exprimant toute la force de son amour dans l'obéissance portée jusqu'à la mort de la croix, en le glorifiant par la réparation de tous les outrages commis contre sa majesté suprême.

Eh bien ! toute âme qui prend part à la croix, rend gloire à Dieu. La souffrance que l'on s'impose ou que l'on subit pour se conformer à la volonté divine, est une adoration qui proclame que Dieu est le maître à qui tout doit être sacrifié ; c'est un honneur rendu au Seigneur devant les Anges et les hommes.

La voyez-vous maintenant la jeune vierge ? Elle est au milieu d'une famille dont elle est tendrement chérie, et pour qui elle